



DIST.NO.2530

ROTARY CLUB OF FUKUSHIMA

WEEKLY REPORT

2013-14 年度 福島ロータリークラブ会報 vol.34

■例会日/2014年3月6日(木) ■開会点鐘/12:30
 ■会 場/ホテル[辰巳屋]8F

■ 3月は「識字率向上月間」です

福島ロータリークラブホームページ
<http://www.f-rotary.com/>

【事務所】福島市栄町5の1 ホテル辰巳屋 7F 【例会日】木曜日12:30 【例会場】ホテル辰巳屋 8F
 【TEL】024-524-1010 【FAX】024-524-1011 【mail】f-rotary@guitar.ocn.ne.jp



第34回 会長挨拶

2013-14年度 会長
紺野 晴郎

3月は識字率向上月間です。日本ではほぼ100%の識字率ですので関心が低いのが事実です。

全世界で6億7千7百万人(16才以上)が読み書きができません。全世界で7千5百万人の子どもが教育を受けていません。低所得国の中学高校教師の31%は教師養成訓練を受けていません。

国際ロータリーではCLE (Concentrated Language Encounter) という英語を教えるために言語教育法をタイやフィリピンで実践し、多くの成果を上げています。

教育は「貧困の連鎖」を断ち切り、文化的な秩序ある社会を築くために不可欠であり、内戦・宗教・自然災害など教育を阻む要素は限りなくありますが、ロータリーは一つ一つ払いのけ、人道的プログラムとしてマッチング・グラントやグローバル補助金を有効に利用すべきと考えられます。

また、3月12日～18日は「世界ロータアクト週間」です。1968年3月13日にノースシャーロット RAC がアメリカで設立されてから45年余りが過ぎました。そのベースになったのは「私たちの未来を確保するためには、各国の若者が高い道徳観を持った大人になることが重要であり、若者が正義・真実・自由のために尽力できる環境をロータリーで推進しよう」という RI 会長の言葉でした。日本ではその2ヵ月半後の1968年6月1日に国際商科大学 RAC 現在の川越 RAC が誕生しました。福島ロータリークラブでは1986年5月14日に福島学院短期大学 RAC が創設されました。

お客様並びに来訪ロータリアン

●ベトナムより留学生
ヴ・クアン・ジュー・フンさん

* 奨励金の贈呈



例会次第

新会員スピーチ

(尚)フォーピース 専務取締役 菅沼 裕 会員

会員スピーチ

佐藤 武彦 会員

「友」3月号紹介と「識字率向上月間」にちなんで短い時間ですがスピーチをいただきました。

開会点鐘 紺野晴郎 会長

国歌斉唱

ロータリー・ソング「奉仕の理想」

ソングリーダー 丹治正博 会員

四つのテスト唱和

職業奉仕委員会 箱岩 偉 委員

お客様並びに来訪ロータリアン紹介

3月誕生祝い

会長挨拶



紺野晴郎 会長

— 食 事 —

幹事報告

日比野恒夫 幹事

各委員会報告

●親睦・R家族小委員会

渡邊又夫 委員

●R情報・クラブ会報・資料小委員会

佐藤武彦 委員

●プログラム・ニコニコBOX小委員会

ニコニコBOX担当

安藤健次郎 委員

◎本日のプログラム

開会点鐘

紺野晴郎 会長

幹事報告 日比野恒夫 幹事



お知らせ

●本日3月6日(木) 18時30分より石林にて3月理事会を開催致します。役員・理事の皆様宜しく願い申し上げます。

例会プログラムのご案内

■ 3月27日(木) 12:30～「辰巳屋」
 ・新会員スピーチ 中島健至会員(日本銀行福島支店長)
 * 血圧測定



新会員スピーチ



(有)フォーピース 専務取締役
菅沼 裕 会員

みなさん こんにちは。昨年の11月より新会員にさせて頂きました菅沼 裕と申します。今日は新会員スピーチということでこのような大人数の前で、それも人生の大先輩の前でお話をするので大変緊張しています。

とても、先輩方のようなスピーチはとても無理ですので、今日は「私を知って頂きたいという」想いを込めて身の丈にあった話をさせて頂きたいと思います。

まずは会社紹介ですが私は有限会社フォーピースという会社の専務取締役として働いております。オフィス家具や事務用機器（コピーやパソコン）文具、内装などオフィスに関するものを取り扱っている会社です。

「フォーピース」という会社の屋号の意味ですが、「フォー」つまり「4（ヨン）」の意味は

- ①商品を買ってくださるお客様、
- ②商品を提供して下さるメーカーや問屋さん、
- ③銀行さんや税理士さんなど会社が商行為を行うために協力して下さる企業さん
- ④そして自社のことです。

「ピース」は【個々】【ひとつひとつ】つまりジグソーパズルのピースといった意味と、【平和・調和・和】の「ピース」の2つの意味を持っています。その「4つのピース」が和を持って商行為を行い、地域社会の発展に寄与できる会社でありたいとの意味で名づけました。

会社設立は平成14年3月で、現在12年のまだまだ若い会社です。会社設立の際に、縁があって現会長の紺野先生と出会い現在も大変お世話になっています。またこの度福島ロータリークラブを御紹介して頂きました。大変感謝申し上げます。

お客様は国、県、市町村といった官公庁と、民間はさまざまな職種のお客様とお取引をさせて頂いています。特に県は、県内すべてで使用を義務付けている独自の指定ファイルや県・県警で使用している机、椅子、キャビネット、などを納入させて頂いています。

民間のお客様は守秘義務で多くお話できませんが、たくさんのお客様に支えて頂いています。とてもありがたい日々感謝しております。

オフィス家具の中でも目覚ましく変化をしているのは椅子です。人間工学を基に、職種、仕事の内容、男用、女用など骨格の違いを考えた椅子などがいろいろあります。ある社長さんに女性専用椅子をお勧めし、買って頂いた時に、女性社員に「**残業は減らせないけど、足のむくみは減らしてあげる**」と名言を言われました。大変女子社員に好評でその年のバレンタインは 全女性社員から「チョコを貰ったよ」と喜んでいただけました。執務室や

オフィス環境を考える時は身体に触れている椅子を最初にお考え頂けると思います。

会社の紹介とコマーシャルはこれくらいにして続いて自己紹介をさせて頂きます。

私は昭和38年福島市春日町に生まれました。現在50歳です。春日町の、今は文化センターになっていますが、文化センターが立つ前、長屋があり、そこに住んでおりました。なかなか古風な長屋で水道は無く、共同の井戸で水を汲んで使っていたことを覚えています。

自家風呂も無く、祖父の家が近くにあったためお風呂に入りに行くのが日課でした。「貧しかったのだ」とは思いますが、それほど不自由も感じず、幼少期はただただ信夫山を駆け回る毎日でした。

その後山下町に住まいを移し、第三小学校に進学しました。ここでもとにかく勉強より遊ぶことにのみ全力でした。正確に言えば、新しい遊びを作ることが好きだったと記憶しています。それほど裕福でなく、遊ぶ道具がなかったための子供ながらの知恵だったのかもしれませんが。また、「新しいこと!」と考える癖はこのころの習性が残っているのかもしれません。

その後福島第三中学校に進学し、部活で剣道を始めました。どんな理由で剣道を選んだかは覚えていないのですが、私のことですから大した理由ではなかったのでしょう。福島商業高校に入学しても剣道は続け、剣道3段を取り、居合道も初段をとりました。

剣道の顧問が国語の先生だったためいろいろな言葉を教えてくれました。不動心（ふどうしん）、水急不流月（みずきゅうなるに つきを ながさず）、剣心一如（けんしんいちによ）などたくさん言葉があります。

そんな中で私が好きな言葉は、交剣知愛（こうけんちあい）という言葉です。漢字では「交わる・剣・知る・愛情の愛」です。二度と手合せできないのかもしれない相手なのだから、剣を交える今を大切にしてください。剣を交えることで互いが理解しあえるような、すがすがしい剣道をしてください。そう言う気持ちで人とお付き合いなさいという意味だったのだと思います。最近になってその言葉の凄さや大切さが解ってきたような気がします。

私の時代の部活は「先輩は絶対!先輩は神様!」でしたので、上下関係の大切さと厳しさはここで培われました。現在もそこはしっかりと根付いていると思います。

次に私の家族のお話をします。妻ひとり子ふたりです。妻は私より4つ年上で、今ではあまり年齢の差を感じない年になりましたが、新婚当初からしっかりと尻に引かれています。二人の子供は、双子の男と女です。今年18歳です。親と同じで勉強が好きでないらしく、無事就職が内定しました。父親としては一つ肩の荷が下りたところですよ。

次に趣味のお話をいたします。先輩のみなさんに「スピーチは趣味の話がいいよ。」と教えて頂いたのですが、なんにでも興味は持つのですが、これが趣味!と胸をはれるものはありません。無趣味といえば聞こえがいいのかもしれませんが長続きしないのは、飽き性なのかもしれ

れません。その中で まだ続いているのが、競馬です。といっても、「小さく儲けて大きく損する」JRAさんのいいお客さんです。今回競馬を楽しむロータリアンの会にも入会させて頂きました。ありがとうございます。今年からは「小さく儲けて負けも小さく」を目指していきたいと思います。

そんな無趣味な私ですが、本を読むのが好きです。新刊も読みますし、中古本も読みます。ジャンルは全く問いません。本屋さんに行って、本のタイトルだけで 中を見ないで買います。タイトルに惹かれるのは、「今自分が今欲しているんだろう…」と思うからです。最近では老眼で、買っていざ開けてみて…これは大変だ…と思う本も出てきてしまいました。

最近読んだ本で米倉誠一郎さんの『創発的破壊(そう はつてきはかい)』という本があります。例によって、中古本で見つけ買いました。タイトルのみで選んだため、読み始めて想像とは違っていました、面白く読み切っていました。

震災前に書かれた本でイノベーションについて書かれた本でした。その本の中で「なるほどなあ…」と思ったことをお話しします。

戦争についてはいろいろ考えがあるので一概には言えませんが、この方は物質的な見地からの大東亜共栄圏という発想に行きついた前提は

- (1) 日本には天然資源が無い。とくに20世紀経済を支える石油に恵まれていない。
- (2) 四方を海に囲まれ耕作面積が極めて小さい島国である。
- (3) その狭い島国に7500万人の人口がひしめき、すぐに1億人に到達するであろうという過剰人口。(当時

イギリス・フランスは4000万人。東西あわせたドイツでおも6000万人)

これをなんとかしなければ…ということだったと書いてありました。本の続きでは戦後の日本においてなにか変わったか?天然資源は相変わらず無い。領土は変わらない。人口はさらに増えている。まったく変わらない環境なのに、**これだけの成長できたのは「視点を変えたから」**だと書いてありました。

- (1) 資源がないから輸入による加工貿易立国へ
 - (2) 四方海に囲まれているから海洋貿易に最適
 - (3) 人口過剰ではなく豊富な労働力と巨大な内需がある
- 物事は、視点を変えればそこにチャンスがある。「それこそがイノベーションである」**と書いてありました。

今の福島にもなにか当てはまることあるかな?と思いました。原発事故による人口の減少、風評被害、経済活動の縮小…。でも視点を変えればきつとなにか明るいものがあるのでは?!と思いました。

私は「成すべき時に成すべき事をする」という言葉が好きです。これからの福島に「なにを成すべきなのか」今はまだわかりませんが「成すべき時は今!」ということわかります。ですので、ロータリークラブの諸先輩にいろいろ教えて頂き、少しでも福島に、社会に、貢献できるよう行動したいと思っています。

交剣知愛の精神でしっかり学び育てたいと思いますので、今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

簡単ですが、私のスピーチとさせていただきます。ご清聴ありがとうございました。

福島学院大学ローターアクトクラブ認定書伝達式

日 時 / 3月13日(木) 17時30分
 会 場 / 福島グリーンパレス
 出席者 / 紺野晴郎会長 日比野恒夫幹事 河田 亨会員
 受賞者 / 阿部唯里さん 岡部愛莉奈さん 菅野陽子さん
 桑名 由さん 玄葉恵梨さん 小泉達也さん
 齋藤麻理さん 佐藤 舞さん 鈴木彩香さん
 千葉希美さん 中村未来さん 野地毬琳さん
 星野真美さん 吉成主彬さん 14名



国際ロータリー第2530地区PETS開催

3月6日(木)17時30分より、奥飯坂温泉摺上亭大鳥にて、国際ロータリー第2530地区PETS(会長エレクト研修セミナー)が開催されました。





広報マルチメディア・雑誌小委員会報告

佐藤 武彦 委員

*「友」3月号のご紹介



親睦・ロータリー家族小委員会報告

渡邊 又夫 委員

*夜間例会・東京交歓会のご案内



6月7日(土)・8日(日)、毎年恒例の東京交歓会を開催致します。今回は交歓会では中華料理を食し、エクスカージョンでは宝塚(月組)を鑑賞。在京のOBロータリアンと楽しいひとときをお楽しみいただきたいと思います。



おめでとうございます

三宅 喬 会員	昭和13年3月6日
安藤健次郎 会員	昭和20年3月15日
神田 俊輔 会員	昭和22年3月16日
藤井 高志 会員	昭和28年3月21日
大沼 健次 会員	昭和17年3月29日
渡邊 又夫 会員	昭和10年3月29日
田苗 博 会員	昭和31年3月30日
紺野 晴郎 会長	昭和30年3月31日



阿久津肇 会員

80才を超え、迷惑を掛けぬうちに昨年3月に最後まで務めた産業医も退き、50有余に亘った医師の仕事すべてを終えました。

この年齢になれば、体力、知力の低下は逃れる術もありませんが、少しでも衰えを防ごうと、この頃家の近くを歩き回っています。

幸い家の周辺は、阿武隈川畔、弁天山そして遙か吾妻連峰を望む散歩道には恵まれた環境があります。きよ

きよろしながら歩いていると、以前は車で過ぎた一瞬の風景も全く別な気配を感じます。今まで気付かなかった様々な四季の移ろい、風に揺れ動く田んぼの水面、空を渡る風の音、ほのかな香り、小鳥の囀り、木々の彩りなどが心を和ませてくれます。まさに「よく見れば 必ずな花咲く 垣根かな」芭蕉の風情であります。

また、歩きながら、挨拶やスピーチ内容をあれこれ考えるのも楽しみです。時間に急かされず、ゆっくり一日を過ごすのも老人に与えられた賜物と思っています。

ただ、これからの季節、スギ花粉症の身にとっては少々悩ましいひと時です。

ニコニコBOX報告

本日のニコニコBOX投入額 24件 **¥52,000** 累計 **¥1,673,000**

▶紺野 晴郎 会長

誕生祝ありがとうございました。子供の頃、誕生日には母が親子丼を作ってくれました。私にとっては最高のプレゼントでした。母が去って18年、親子丼を見ると涙が出てきます。



安藤健次郎 委員

▶日比野恒夫 幹事

春はいつ来ますか？菅沼 裕会員のスピーチ楽しみにしています。

▶白岩 康夫 会員

去る2月27日、猪苗代スキー場でベトナム人留学生にスキー体験してもらいました。寒さにもめげず彼らは大張り切りでした。留学生のジュー・ファンさんへの奨学金ありがとうございました。

▶丹治 正博 会員

3月4日に次女の結婚式を無事に相済ませることが出来ました。大阪の普通の家庭から神社の婿養子になります。皆様のご指導ご鞭撻をお願い申し上げます。

▶加藤 義朋 会員

週末にPETSが開催されます。丹治年度の準備・目標設定などクラブ指導者に理解と協力する段階になりました。ご活躍をご祈願申し上げます。

▶菅沼 裕 会員

本日のスピーチ、大変緊張しております。皆様にきちんと伝わるよう、丁寧にお話するように心懸けますので宜しくお願い致します。

▶幡 研一 会員

菅沼 裕会員のスピーチ楽しみにしています。佐藤武彦会員の「友」紹介ありがとうございます。

▶田苗 博 会員

菅沼 裕さん、佐藤武彦さん、スピーチ楽しみにしております。誕生祝いありがとうございます。

▶箱岩 偉 会員

お誕生月の皆様おめでとうございます。健やかな一年でありますように。

▶渡邊 又夫 会員、藤井 高志 会員

誕生祝いありがとうございます。

他に

安藤健次郎/江花 亮/児玉 健夫/古俣 猛/相良 元章/佐藤 英典/茂田 士郎/志村 光昭/田沼紀美子
土屋 敦雄/森 洋一/八子 英器/森岡 幸江